

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 22 DE NOVIEMBRE DE 2011

EVALÚA EL IFE MÉTODO SEGURO DE MIGRAR DATOS

El Instituto Federal Electoral (IFE) debatirá la forma de migrar los padrones de todos los partidos políticos sin violar la protección de datos personales. De esta manera, los consejeros de esa comisión propondrán una disposición transitoria para determinar el estudio de las bases de datos de esos afiliados. "A fin de que los partidos políticos realicen la captura de los datos de sus afiliados, así como la actualización de los mismos, en un formato uniforme y compatible con las bases de datos con las que cuenta este Instituto, es necesario solicitar el apoyo de la Unidad de Servicios de Informática y de la Dirección Ejecutiva del Registro Federal de Electores", se especifica en el anteproyecto. (EXCÉLSIOR, P.12, VERÓNICA MONDRAGÓN)

ESTADO DE MÉXICO

INICIA IEEM ENTREVISTAS A ASPIRANTES A VOCALES DISTRITALES Y MUNICIPALES

Con la realización de entrevistas a los aspirantes a Vocales de las 45 Juntas Electorales Distritales y de las 125 Juntas Municipales Electorales, el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) entra prácticamente a una de las últimas etapas que contempla este exhaustivo procedimiento que le permitirá seleccionar al personal altamente capacitado y profesional en su desempeño en el ejercicio de sus funciones durante el Proceso Electoral de Diputados Locales y Ayuntamientos 2012. Las entrevistas se realizarán a los ciudadanos que han cumplido con las etapas previas del procedimiento, como son haber presentado un examen de selección previa, realizar un Curso de Formación, haber entregado la documentación probatoria, así como haber acreditado la evaluación psicométrica. (LA CRÓNICA HOY, P.15, DE LA REDACCIÓN)

TABASCO

DARÁ GRANIER HOY SU QUINTO INFORME

Andrés Granier Melo, gobernador de Tabasco, presentará hoy su quinto Informe de Gobierno en un acto público en el que destacarán, entre otros aspectos, las obras de protección contra inundaciones que este año brindaron seguridad a unos dos millones de habitantes. El acto estaba programado para el domingo 13, pero fue aplazado por el propio mandatario tras el deceso de Francisco Blake, secretario de Gobernación. (MILENIO, P.26, DE LA REDACCIÓN)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2011

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 22 DE NOVIEMBRE DE 2011

CONVOCATORIA DEL PRI

El empresario coahuilense priísta Armando Guadiana, acusó a Humberto Moreira, dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), de utilizar sus facultades especiales para "rasurar" la convocatoria de dicho partido a la elección de su candidato presidencial y favorecer a alguno de los aspirantes del tricolor. Guadiana promovió un Juicio para la Protección de los Derechos Político-Electorales, el pasado viernes 18 de noviembre ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), de acuerdo con el expediente SUP-JDC12638-2011, turnado a la magistrada María del Carmen Alanís Figueroa. "Santana Armando Guadiana Tijerina, por su propio derecho y ostentándose como militante del PRI, promueve, per saltum, juicio para la protección de los derechos político-electorales, a fin de impugnar la convocatoria para elegir al candidato de dicho partido a Presidente de los Estados Unidos Mexicanos, señalando como responsables al presidente y a la secretaria general del Comité Ejecutivo Nacional del citado instituto político", indica el TEPJF en su página de Internet. En entrevista, el empresario rebatió el argumento que el presidente del CEN priísta tiene facultades para modificar la convocatoria emitida por la Comisión Nacional de Procesos Internos. "Las facultades extraordinarias que tiene el presidente deben ser sólo para una emergencia, cuando el órgano de decisión que se creó al interior del partido no se pueda reunir, pero no es para favorecer a tal o cual candidato, en este caso, las facultades las utilizó para ir en contra de los intereses de la mayoría de los integrantes del partido", sostuvo. (REFORMA, P.1 Y 5 NACIONAL, SILVIA GARDUÑO Y LORENZO CÁRDENAS; EL UNIVERSAL, P.1 Y 11 NACIÓN, NAYELI CORTÉS; MILENIO DIARIO, P.6 POLÍTICA, NOTIMEX; EXCÉLSIOR, P.7 NACIONAL, AURORA ZEPEDA; LA JORNADA, P.7 POLÍTICA, ALONSO URRUTIA; EL FINANCIERO, P.36 POLÍTICA, MANUEL VELÁZQUEZ; EL ECONOMISTA, P.54 POLÍTICA Y SOCIEDAD; MAURICIO RUBÍ; LA CRÓNICA DE HOY, P. 1 Y 3 NACIONAL, LUCIANO FRANCO; LA PRENSA, P.44 POLICÍA, ALEJANDRO COLÓN; OVACIONES, P.1 NACIONAL, PATRICIA RAMÍREZ; 24 HORAS, P.4 NACIÓN, RAÚL MARTIARENA; DIARIO DE MÉXICO, P.18 NACIONAL, DE LA REDACCIÓN; UNOMÁSUNO, P.7 POLÍTICA, RAYMUNDO CAMARGO)

MINIMIZA LA QUEJA VOCERO TRICOLOR

David Penchyna, vocero del PRI, minimizó la impugnación de la convocatoria de su partido al asegurar que cumple con los requisitos legales y estatutarios. "No es la primera ni la última vez que hay un acto impugnado ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. La convocatoria cumple con lo que mandató el Consejo Nacional y no viola los estatutos del partido. Pero la opinión del militante que interpuso la queja es otra", expresó. Penchyna confió en que el Tribunal resuelva el recurso que presentó del empresario Armando Guadiana, antes del 27 de noviembre cuando es el registro de candidatos del tricolor. "Espero que resuelva lo antes posible. Acataremos la resolución", añadió. (REFORMA, P. 5 NACIONAL, ÉRIKA HERNÁNDEZ)

ONU: VIOLENCIA CONTRA MUJERES, GRAVE PROBLEMA

La violencia contra las mujeres inhibe su derecho a la plena participación y su desempeño en la toma de decisiones, indicó la oficina en México de la Organización de las Naciones Unidas (ONU). Al adelantar que este martes se realizará una mesa redonda sobre el acceso de las mujeres a una vida libre de violencia en la política, la representación de la ONU destacó que este es un grave problema. Como parte de la celebración del Día Internacional para la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres, el sistema de la ONU en México organiza la mesa redonda en la que se analizará el tema. Debido a que el análisis tendrá como eje el ámbito político, se prevé la participación José Alejandro Luna Ramos, presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), ya que la intención es visibilizar el problema para ayudar a combatirlo. (EL UNIVERSAL, P.15, PRIMERA, DE LA REDACCIÓN)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2011

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 22 DE NOVIEMBRE DE 2011

VA AL TEPJF LA OMISIÓN DE CÁMARA CON EL IFE

Jaime Cárdenas, diputado del Partido del Trabajo (PT), impugnó ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) el retraso de la Cámara de Diputados en la designación de los tres consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE). "Cárdenas promueve Juicio para la Protección de los Derechos Político-Electorales del ciudadano, a fin de impugnar la omisión de la aludida Cámara de Diputados de nombrar a los ciudadanos que deberán ocupar las tres plazas vacantes de consejeros electorales que integrarán el Consejo General del IFE", indica el recurso que fue turnado a la ponencia del magistrado Constanancio Carrasco. El legislador petista señala como responsables de dicha omisión a la Mesa Directiva, a la Junta de Coordinación Política y a los Grupos Parlamentarios. (REFORMA, P. 5 NACIONAL, ÉRIKA HERNÁNDEZ; EXCÉLSIOR, P.2 NACIONAL, AURORA ZEPEDA)

LUNA RAMOS PREVÉ UNAS ELECCIONES COMPETITIVAS

Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente del Tribunal Electoral Federal del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), reconoció que la violencia que prevalece en algunas zonas del país "posiblemente sea motivo de algunas impugnaciones" en las elecciones federales del próximo año, pero "estamos preparados para ello, aunque este tipo de situaciones no nos corresponde ni cuidar ni vigilar". Entrevistado en Chiapas, afirmó que al TEPJF le espera "mucho trabajo, ya que se estima una elección muy competida y según los analistas, nuestro trabajo aumentará 84% en relación con la elección anterior; pero estamos preparados". Cuando se le preguntó si el Tribunal está preparado para recibir posibles impugnaciones por elecciones celebradas en Michoacán el domingo pasado, respondió: "Ese proceso para nosotros es pequeño, estamos listos para la grande que es muy diferente y si estamos listos para la grande, con mucha mayor razón para la de un estado", dijo. (CUARTO PODER DE CHIAPAS, ELIO ENRIQUEZ)

SE VINCULAN UNACH-TEPJF EN BENEFICIO DE LOS JÓVENES

Para fortalecer los estudios académicos de los alumnos de la Universidad Autónoma de Chiapas (UACH), el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) donó una colección de más de 200 libros de distintos autores. Jaime Valls Esponda, rector de la UACH, recibió las ediciones que fueron entregadas por José Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente del TEPJF. En su mensaje, Valls Esponda dijo que estos libros especializados en materia electoral permitirán potencializar el acervo bibliográfico universitario al contar con una fuente valiosa de consulta para los docentes, alumnos y en general para quien se interese por el conocimiento del derecho electoral mexicano. "Más allá de este generoso acto, es de reconocer que la Universidad tiene en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación a un aliado de excelencia, con el que es posible trabajar de manera conjunta y coordinada, cuando se trata de la formación de los jóvenes estudiantes", puntualizó. En el mismo acto, donde recibió un reconocimiento por su trayectoria que incluyó la entrega de su currícula escolar completa, así como la tesis que hoy forma parte de los archivos bibliográficos de esta Universidad, el magistrado Luna Ramos enfatizó, "los libros son uno de los mejores amigos del hombre, y qué mejor que dotar a la juventud de un buen amigo, un libro". (EL HERALDO DE CHIAPAS, DE LA REDACCIÓN)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2011

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 22 DE NOVIEMBRE DE 2011

HRW DESCONOCE EL SISTEMA JUDICIAL MEXICANO: PONCE ROJAS

El ascenso de 10 mil 380 elementos de las Fuerzas Armadas, que comandan una fuerza de casi 260 mil elementos, es un reconocimiento al trabajo contra el narcotráfico y el crimen organizado del Ejecutivo Federal, que no desdeña el informe de Human Rights Watch (HRW), pero sí coloca a la Secretaría de Marina (Semar) y a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) en su "justa dimensión", aseguró Federico Ponce Rojas, catedrático en Derecho Militar e investigador de las Fuerzas Armadas. Luego de asistir a la ceremonia en la cual se otorgó el grado de doctor como Académico de Número en el Instituto Cultural Helénico a Manuel González Oropeza, magistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Ponce Rojas dijo que Human Rights "no conoce el sistema judicial mexicano, porque sus comentarios sobre impunidad y violación de derechos humanos, en términos de justicia militar, son muy ligeros". Expuso que el organismo internacional de derechos humanos prejuzga solamente. (EL ECONOMISTA, P.57, POLÍTICA Y SOCIEDAD, RUBÉN TORRES)

INICIA PLAZO PARA IMPUGNAR EN MICHOACÁN

El plazo para impugnar ante tribunales la elección de gobernador en Michoacán ya comenzó. Desde ayer corren los cuatro días para presentar los recursos. El domingo, el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) entregó la constancia de mayoría al priísta Fausto Vallejo. Cuando concluyó el cómputo de la elección del 13 de noviembre, el IEM informó que Vallejo obtuvo 658 mil 667 sufragios, es decir, 35.42% de las preferencias. Con 52 mil 153 sufragios de diferencia, en segundo lugar, quedó la panista Luisa María Calderón, quien logró 606 mil 514 votos. La primera instancia para impugnar es el Tribunal Electoral de Michoacán. Si no quedan conformes con su resolución pueden recurrir al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Las impugnaciones deben resolverse antes del 15 de febrero del 2012. (EL ECONOMISTA, P.54 POLÍTICA Y SOCIEDAD, MAURICIO RUBÍ Y P.14 DEL SUPLEMENTO "LOS POLÍTICOS", DE LA REDACCIÓN)

DIPUTADOS PREPARAN EL SALTO A OTRO CARGO

Diputados de todos los partidos políticos "alistan maletas" para dejar su curul y competir por un cargo de elección popular en los comicios federales o en alguno de las 15 contiendas locales del año entrante, cuando estarán en juego seis gubernaturas y la jefatura de gobierno del Distrito Federal, 128 senadurías, 579 diputaciones locales, 887 presidencias municipales y las 16 jefaturas delegacionales de la ciudad de México. Entre los legisladores con nuevas aspiraciones políticas destacan la priísta Beatriz Paredes, la panista Gabriela Cuevas y hasta los petistas Porfirio Muñoz Ledo y Gerardo Fernández Noroña, quienes apuestan por la jefatura de gobierno del Distrito Federal. El panista Javier Corral manifestó su intención de competir por la senaduría de Chihuahua, luego de que el Tribunal Electoral revocó la resolución del PAN para designar por dedazo esa candidatura. (MILENIO DIARIO, P.10 POLÍTICA, FERNANDO DAMIÁN)

IEDF ALISTA DENUNCIA CONTRA IFE

El Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) acusó a su homólogo federal de aprobar una serie de acuerdos que afectarán la elección de 2012, al limitar su margen de acción y darle a la ciudad un trato inequitativo. Por ello, el Consejo General del IEDF, prepara ya tres impugnaciones ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), en contra de las determinaciones del Instituto Federal Electoral (IFE). Dichas inconformidades derivan del acuerdo que fija que la capital del país compartirá sus tiempos oficiales de radio y TV con el Estado de México, durante los periodos de precampañas y campañas. Además, incluye la decisión de negarle al IEDF la posibilidad de difundir spots publicitarios en la línea fronteriza para la promoción del voto chilango en el extranjero y de transmitir debates entre los candidatos a jefe de Gobierno. (EL UNIVERSAL, P.5, METRÓPOLI, JONATHAN VILLANUEVA)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2011

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 22 DE NOVIEMBRE DE 2011

GARANTIZAN LABOR DEL IFE PESE A TRES LUGARES VACÍOS

El Instituto Federal Electoral (IFE) tiene la capacidad de realizar sus funciones a cabalidad y sin contratiempos pese a la falta de tres consejeros electorales, aseguró Marco Baños. El consejero electoral dijo: "En lo que se refiere a las atribuciones del Instituto Federal Electoral, el IFE está completamente listo para organizar la elección federal, no hay una sola actividad del instituto que nosotros no podamos desarrollar, independientemente de una composición de sólo seis consejeros electorales". Asimismo, rechazó las voces que ponen en duda la legalidad de los resultados en las próximas elecciones por la falta de tres consejeros. "La falta de la designación de tres consejeros por parte de la Cámara de Diputados ha generado una discusión respecto a la legitimidad en la actuación del Instituto Federal Electoral y sobre la legalidad de los actos del IFE hay impugnaciones hechas por partidos políticos en el Tribunal". "El Tribunal ha dicho con toda claridad que los actos tomados por seis consejeros electorales son absolutamente legales." Reiteró que el IFE es una institución fuerte, y su trabajo no depende sólo de seis consejeros. (EXCÉLSIOR, P.2, POLÍTICA-NACIONAL, DE LA REDACCIÓN)

PÓNGASE AL DÍA / MODERA PAN "DEDAZO"

Tras ser reconvenidos por el Trife (sic), el viernes los panistas informaron que prevén bajar de 141 a 50 el número de distritos donde sus candidatos a diputados federales serán designados por el "dedazo". (REFORMA, P.2, NACIONAL, DE LA REDACCIÓN)

ANALIZA EL ÁRBITRO ELECTORAL LA DOCUMENTACIÓN DE LAS ALIANZAS

El Instituto Federal Electoral (IFE) recibió el fin de semana los dos convenios de coalición "tripartitas" integrados por el PRI-PVEM-Nueva Alianza, así como del bloque de izquierda PRD-PT-Movimiento Ciudadano (antes Convergencia), los cuales habrán de disputar la Presidencia de la República y el Congreso de la Unión en 2012. Al respecto Jesús Zambrano, líder nacional perredista, dijo que pedirán al IFE equidad en la asignación de tiempos en radio y televisión, porque las normas en el Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe) "no están claras y menos después de la resolución del tribunal electoral". (EL FINANCIERO, P.34, POLÍTICA, DE LA REDACCIÓN)

DISPERSAN EN HIDALGO PROTESTA POSELECTORAL

Agentes de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) desalojaron a unos 200 vecinos del municipio de Alfajayucan, quienes bloqueaban la carretera interestatal Ixmiquilpan-Huichapan para protestar por la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), que revocó el triunfo que obtuvo el 3 de julio Guillermo Zamudio, candidato del Partido Verde Ecologista de México a la alcaldía, para otorgárselo a Óscar Ángeles, abanderado del Partido Revolucionario Institucional. Fuentes no oficiales sostuvieron que en el desalojo hubo tinos 12 heridos, quienes fueron llevados a hospitales. (LA JORNADA, P.32, ESTADOS, CARLOS CAMACHO, RUMBO DE MÉXICO, P. 9, NACIONAL, NOTIMEX)

INSERCIÓN DEL TEPJF

Se publica inserción del TEPJF que señala "El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación TE cumple en la defensa de tus derechos político-electorales". (REFORMA, P.6 NACIONAL; LA JORNADA, P.11 POLÍTICA Y EL FINANCIERO, P.21, NEGOCIOS, TEPJF)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 22 DE NOVIEMBRE DE 2011

DECLINA BELTRONES

El senador Manlio Fabio Beltrones se bajó de la contienda para competir por la candidatura del PRI a la Presidencia en aras de "la unidad". Una semana antes de la inscripción de candidatos, y días después de los cambios de última hora que se fijaron en la convocatoria, el legislador dio a conocer sus motivos en una carta dirigida a la militancia priísta y a la opinión pública. Aseguró que no habrá rupturas en el PRI y que su declinación, lejos de ser un sacrificio, será la aportación que hará para la victoria de su partido. "Este es uno de los momentos de la vida y la política en que uno se tiene que decidir entre aspirar a ser una figura importante o ser un hombre útil. Hoy he decidido no participar en el proceso interno por la candidatura presidencial, optando por ser un hombre útil al interés de mi país y de mi partido, al que sueño renovado y liderando la construcción de una nueva nación próspera y segura", afirmó. (REFORMA, P.1, STAFF; EL UNIVERSAL, P.1 NAYELI CORTÉS; EXCÉLSIOR, P.1, DE LA REDACCIÓN, LA JORNADA, P.1, ROSA ELVIRA VARGAS; MILENIO, P.1 Y 8, MIRIAM CARRILLO; EL ECONOMISTA, P.1 Y 46, DE LA REDACCIÓN; EL FINANCIERO, P.1 RIVELINO RUEDA; LA CRÓNICA DE HOY, P.1, ALEJANDRO PÁEZ Y LA RAZÓN, P.1 Y 5 RAYMUNDO SÁNCHEZ)

EL NARCO SÍ VOTÓ EN MICHOACÁN

El crimen organizado participó en las pasadas elecciones de Michoacán, pues amenazó a pobladores de Tierra Caliente y Tuzantla con matarlos, quemar sus casas y familias si no votaban por los candidatos del PRI. Una grabación en poder de Milenio Diario revela que el narcotraficante Horacio Morales Baca, El Perro (tercero en la estructura del cártel de La Familia), se encargó de la operación para evitar la llegada de Los caballeros templarios, pues el grupo criminal que dirige Servando Gómez Martínez, La Tuta, supuestamente aportó dos millones de dólares a la campaña de Silvano Aureoles, candidato del PRD a gobernador. En la conversación, El Perro da órdenes de apoyar al aspirante a la alcaldía de Tuzantla, Julián Rodríguez Rosales, El Loco (quien ganó la elección por 33 votos), de quien dijo estaba listo para cumplir con cada una de las peticiones de los habitantes que lo favorecieran con el voto. Incluso, el narcotraficante grabó el diálogo que sostuvo con la persona que se encargó de reunir a los pobladores, audio que mencionó entregaría al "patrón", para demostrar que las personas estaban advertidas si no cumplían con el compromiso. (MILENIO, P.1-4, DE LA REDACCIÓN)

ENRIQUE PEÑA CENSURA A LOS GOBIERNOS PANISTAS

Enrique Peña Nieto, ex gobernador del Estado de México y aspirante a la Presidencia de la República, presentará mañana su libro "México, la gran esperanza. Un Estado eficaz para una democracia de resultados", donde advierte la urgencia de una reforma integral para transformar tanto la obsoleta estructura fiscal, como el sistema de seguridad social y las relaciones laborales. "Un cambio de fondo tanto en la productividad como en la expansión de los derechos sociales depende de una combinación de las tres reformas, pues una sola no es suficiente", puntualizó. En el primer capítulo de su libro, Peña Nieto acusa a los gobiernos del PAN de "mirar al pasado, en lugar de construir el futuro". "Su misión no ha sido transformar a México, sino derrotar al PRD en 2006, y ahora al PRI", subraya, y dice que "esa obsesión los ha llevado a polarizar al país, cruzando la frontera de un debate y un lenguaje democrático, al utilizar expresiones que tienen más tintes autoritarios que de tolerancia, como acusar a un partido y a un candidato de ser un peligro para México, o a otro partido de ser una regresión autoritaria". (MILENIO, P.8, DE LA REDACCIÓN)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2011

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 22 DE NOVIEMBRE DE 2011

LÓPEZ OBRADOR: "EBRARD SUPO AUTOLIMITARSE"

Al ofrecer un cambio "ordenado y en paz, en beneficio del pueblo y de la nación", Andrés Manuel López Obrador expresó un nuevo reconocimiento a Marcelo Ebrard y sostuvo que, en la contienda por la postulación presidencial de las izquierdas, el jefe de gobierno del Distrito Federal "actuó con mucha responsabilidad, mucha inteligencia política y supo autolimitarse". El aspirante a la Presidencia reconoció que su discurso sobre la "República Amorosa" ha generado polémica, pero insistió en la necesidad de fortalecer los valores culturales, morales y espirituales, así como la idea del amor a las familias, al prójimo, a la naturaleza y a la patria. Informó que la Cartilla Moral escrita por Alfonso Reyes en 1944 está ya disponible en su portal de Regeneración, como parte del ideario que defenderá en la campaña electoral de 2012. (MILENIO, P.9, DE LA REDACCIÓN)

JOSEFINA: SIN OBSESIÓN NI ARROGANCIA, PUEDO GANAR A PEÑA Y AMLO

Josefina Vázquez Mota, aspirante a la candidatura del PAN a la Presidencia de la Republica, aseguró que "sin obsesión" o "arrogancia" puede ganar la contienda al abanderado perredista Andrés Manuel López Obrador y al priísta Enrique Peña Nieto. En entrevista en Madrid, donde presentó su libro "Un México para todos", aseguró sentirse "con fe, con ilusión, y no es que tenga una obsesión o una arrogancia. Lo hago porque veo el entusiasmo de los panistas, porque hay este espíritu ciudadanos y porque afortunadamente es el tiempo de las mujeres". Sobre Enrique Peña Nieto, la ex secretaria de Educación Pública precisó que va a llegar "el momento en que estemos en la boleta y demostremos quién es quién. Mi experiencia en la Cámara de Diputados me dejó en claro que justamente en su bancada se detuvieron reformas tan importantes como la laboral, o no se le dio a los ciudadanos el poder de la reelección. Pero si, me parece, sin duda, que el efecto mediático ha sido sustantivo". (MILENIO, P.6, JOSÉ ANTONIO LÓPEZ)

CORDERO, VÁZQUEZ Y CREEL SE "MEDIRÁN" EN GUADALAJARA Y DF

Josefina Vázquez Mota, Santiago Creel y Ernesto Cordero se medirán y contrastarán sus propuestas de gobierno ante panistas durante el segundo y tercer foro que se realizarán el 2 y 8 de diciembre, respectivamente, confirmó la Fundación Rafael Preciado. El objetivo de estos foros, que para muchos panistas son una especie de debates, es integrar las propuestas de los tres aspirantes, así como las de la ciudadanía a la Plataforma Electoral de Acción Nacional que defenderá el abanderado blanquiazul en las elecciones del 2012. (LA CRÓNICA DE HOY, P.4, ALEJANDRO PÁEZ)

MURIÓ JAVIER PRADERA, TEÓRICO DE LA TRANSICIÓN ESPAÑOLA

El periodista español Javier Pradera murió el domingo pasado a los 77 años de edad, según informaron varios medios del Grupo Prisa. Pradera nació en San Sebastián en 1934 y era licenciado en derecho, además de escritor, analista político, columnista y editor. Pradera fue uno de los fundadores del diario El País y miembro del consejo de dirección de Alianza Editorial. (MILENIO, P.45, JOSÉ ANTONIO LÓPEZ)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2011

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 22 DE NOVIEMBRE DE 2011

OPINIÓN

EN PRIVADO / ¡MÁS 43 MILLONES DE "SPOTS"! / JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA

Hace cuatro años, legisladores de todos los partidos, eufóricos, celebraban la reforma electoral que habían aprobado desde el rencor. Brindaban por el fin de la espotización de la política cuando lo que lograron fue llevarla a niveles jamás vistos ni calculados: del próximo 18 de diciembre al 30 de junio, IFE, precandidatos, candidatos y sus partidos nos van a bombardear con ¡43 millones, 611 mil 72 spots! De los que 21 millones 999 mil 240 serán de partidos y candidatos, y el resto, 21 millones 611 mil 832, de la autoridad electoral. La primera andanada será la correspondiente a las precampañas, de este 18 de diciembre al 15 de febrero de 2012. En esos 58 días nos recetarán 13 millones 282 mil 560 spots como parte de las precampañas: 4 millones 980 mil 960 de los partidos y 8 millones 301 mil 168 de IFE y Tribunal Federal Electoral (sic). En el periodo de veda partidista y de precandidatos, que va del 16 de febrero al 29 de marzo, 41 días, la autoridad electoral se despachará 9 millones 519 mil 160 spots. Y ya en los 90 días de campaña, del 30 de marzo al 27 de junio, vendrá otra oleada: 19 millones 923 mil 840 spots, de los que 17 millones 18 mil 120 serán de partidos y candidatos. (...) ¡Qué bueno que la reforma fue para acabar con la espotización de la política! (MILENIO DIARIO, P.3 AL FRENTE, JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA)

PEPE GRILLO / AL TRIFE LA CONVOCATORIA

El Trife (sic) aceptó la queja por los cambios del PRI a la convocatoria que elegirá candidato presidencial. Se obliga a funcionarios y líderes sectoriales del PRI, a ser imparciales durante el proceso interno. La queja del empresario de Coahuila, Armando Guadiana, es contra Humberto Moreira y la secretaria general, Cristina Díaz. (LA CRÓNICA DE HOY, P.3 OPINIÓN, DE LA REDACCIÓN)

CAMPOS ELÍSEOS / LA OTRA BRONCA DEL PRI / KATIA D' ARTIGUES

Nada está definido aún en el PRI respecto a la candidatura presidencial... menos la convocatoria respectiva. Y no me refiero a la Operación Liquid Paper hecha de última hora: quitaron el apartado que solicitaba a servidores públicos de los tres niveles de gobierno mantenerse con imparcialidad durante el proceso interno y no manifestarse a favor de candidato alguno, la cláusula, digamos, anticargada. Esto tuvo como consecuencia que el pasado fin de semana se presentó ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) una impugnación en contra dicha convocatoria. El priísta valiente fue Armando Guadiana Tijerina, originario de... ¡Coahuila!, tierra de donde fue gobernador el actual líder nacional priísta. El empresario coahuilense dice que violaron sus derechos políticos. Mmm. A ver cómo reacciona Moreira, porque desde inicios de este mes criticó la campaña emprendida en su contra por varios coahuilenses. (EL UNIVERSAL, P.10, NACIÓN, KATIA D' ARTIGUES)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2011

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 22 DE NOVIEMBRE DE 2011

NUDO GORDIANO / EL "MOREIRAZO", AL TRIBUNAL / YURIRIA SIERRA

Lo publicado hace unos días por el PRI, que contó con el aval (aunque más que aval, fue autoría intelectual) de Humberto Moreira, y que fue distinto a lo aprobado por su Consejo Político Nacional, ya tiene su primera consecuencia en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Y no, no fue ninguno de los priístas que ya se habían manifestado en contra de la decisión del dirigente nacional de modificar aquel apartado que libera la prohibición para mostrar el cariño político hacía alguno de los candidatos. Curiosamente, la impugnación, que ya fue turnada a magistrados, llegó de un empresario coahuilense. Era cosa de días para que esto llegara al TEPJF. Priístas de peso moral en el interior del tricolor, como Francisco Labastida, ya habían declarado que lo ocurrido con la convocatoria ponía en riesgo la estabilidad dentro del tricolor. (EXCÉLSIOR, P.20 NACIONAL, YURIRIA SIERRA)

EN LA LÍNEA / DECLINA BELTRONES; A CAPRICHIO, EL "VOTO POR VOTO EN MICHOACÁN / FÉLIX FUENTES

El empresario coahuilense Armando Guadiana Tijerina impugnó ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación la trituración de Moreira del candado de la convocatoria para designar al candidato presidencial, con lo cual se dio luz verde a gobernadores y dirigentes de sectores priístas a pronunciamientos masivos por algún prospecto, antes de la elección interna. En otro tema, si en las elecciones del 2006 se hubiese aceptado el "voto por voto, casilla por casilla", seguramente no le habría acreditado el triunfo a Felipe Calderón el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) con la ínfima ventaja de 0.56%. ¿Por qué se aceptó ese conteo para definir la alcaldía de Morelia, Michoacán, cuya derrota del PAN quedó confirmada? La contabilización de voto por voto no está contemplada en la Ley Electoral Federal y los procesos no deben manejarse a capricho de los contendientes. (EL UNIVERSAL, P.15 NACIÓN, FÉLIX FUENTES)

CLASE POLÍTICA / OTRA SOMBRA / MIGUEL ÁNGEL RIVERA

Esta semana será definitiva para la elección de candidato presidencial del PRI. A última hora se presentó otra sombra sobre el proceso priísta con la impugnación de su convocatoria, por parte de un empresario coahuilense Santana Armando Guadiana Tijerina. El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación cumplió con su obligación de atender la denuncia, pero quienes conocen al demandante le conceden poca relevancia, por sus conflictos personales, exhibidos por otros empresarios y un periodista, Pablo Garduño Cadena, quien se dice amenazado por Guadiana Tijerina. (LA JORNADA, P.4 OPINIÓN, MIGUEL ÁNGEL RIVERA)

VANGUARDIA POLÍTICA / AURORA BERDEJO

Ayer el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación dio entrada a la queja que presentó el empresario minero Armando Guadiana Tijerina en contra de que Moreira modificara la convocatoria del PRI para elegir a su candidato a la presidencia de la República, emitida el pasado 14 de noviembre. De entrada, en dicho documento se prohibía a gobernadores, funcionarios de los tres niveles de gobierno e integrantes de los sectores priístas expresar públicamente su apoyo por algún aspirante presidencial y evitar así "cargadas" sobre algún precandidato, lo que Moreira cambió argumentando "libertad de expresión". Esta situación es especialmente preocupante, sobre todo porque estamos en cuenta regresiva para que el próximo domingo 27 de noviembre en la sede nacional del Revolucionario Institucional se registren los precandidatos presidenciales, fecha en la que todo puede pasar. (EL SOL DE MÉXICO, P.8 NACIONAL, AURORA BERDEJO)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 22 DE NOVIEMBRE DE 2011

ES CUANTO / 2 EN EL TRIBUNAL / CARLOS EZETA

Estimados lectores, el Tribunal Electoral (sic) es la máxima autoridad jurisdiccional en la materia. Entre sus atribuciones se encuentran el cómputo final de las elecciones de presidente y la formulación de la declaración de validez de la elección. Me imagino que se estarán preguntando ¿por qué tanta formalidad? ¿Qué pasó con el lenguaje coloquial que utiliza nuestro amigo el escriba? ¿Querrá convertir su columna en uno de esos aburridos escritos que pululan en la prensa? No se angustien. Aunque copiar párrafos y hacer largas citas para llenar espacios sería más fácil, sigo prefiriendo hacer el esfuerzo de transmitirles mis ideas de forma sencilla. Esta vez no es la excepción. Salvo que no quise aventurarme a que no quedara totalmente clara la importancia que tiene el Tribunal, pues también es responsable de dirimir conflictos y resolver asuntos que dan certidumbre a las partes. (DIARIO DE MÉXICO, P.14 NACIONAL, CARLOS EZETA)

TELÉFONO ROJO / OOTRO ESCANDALO CONTRA MOREIRA

Otro asunto ruidoso para el PRI viene de Coahuila. El empresario minero Santana Armando Guadiana ha conseguido llevar la impugnación de la convocatoria priísta hasta el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y eso trae cola. Es un acto legal más contra el dirigente Humberto Moreira, a quien le preparan algunas sorpresas empresarios de su estado. (OVACIONES, P.7 NACIONAL, JOSÉ UREÑA)

EL IFE, “DESDE LA FE” / JAVIER CORRAL

El sistema informativo de la Arquidiócesis de México, que tiene como su principal medio de difusión el semanario católico de información y orientación “Desde la fe”, ha enderezado una singular crítica contra el IFE, a partir de su presupuesto y del costo que entraña nuestro sistema electoral. Llama la atención que este específico sector de la Iglesia católica mexicana le traiga “ganancias” a nuestra autoridad electoral, como lo han dejado ver otros actores políticos que quisieran ver debilitada a esa institución. No es la primera ocasión en que ese semanario se lanza sin comedimiento a enjuiciar a algunas de nuestras instituciones con análisis ramplones y conclusiones absurdas; no hace más de tres semanas que disparó contra la Cámara de Diputados y lo hizo con escopeta: envió perdigones para todos lados en su enjuiciamiento, sin precisión alguna, sin distinción posible. Ahora vuelve a la carga contra el IFE y le da armas, “desde la fe”, a otro sector que está sediento de atacar al árbitro electoral: los radiodifusores, que se solazan dándole vuelo a lo “caro” del IFE, tanto así, dicen, “que se nos volvió un lujo”. Sorprendente círculo de actores que varias veces lo cierra, ni más ni menos, que el propio Tribunal Electoral federal (sic) y que da cuenta del complejo momento que vive el país. A diferencia de algunos compañeros legisladores que pretenden censurar el derecho a la libertad de expresión de sacerdotes y miembros del orden episcopal católico en asuntos políticos y electorales, yo lo celebro y defiendo, pero lamento la falta de rigor. (EL UNIVERSAL, P.23 OPINIÓN, JAVIER CORRAL)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2011

Coordinación de Información y Medios 